



Badische Landesbibliothek und
Badische Bibliotheksgesellschaft
Pressereferat

Maren Krähling M.A.
Erbprinzenstr. 15, 76133 Karlsruhe
Tel.: 0721 175-2262
Fax: 0721 175-2333
E-Mail: presse@blb-karlsruhe.de

Pressemitteilung vom: 04.04.2012

Goethe und das Geld Vortrag von Sigrid Löffler, Berlin

Am Mittwoch, dem 18. April 2012, wird die berühmte Kulturjournalistin Sigrid Löffler in der Badischen Landesbibliothek Goethes ambivalenter Faszination für Geld nachgehen.

Dass Goethe ein Glückskind war, lässt sich auch daran ablesen, dass er sich sein Leben lang über Geld keine Gedanken machen musste: Er hatte einfach immer Geld, und er starb als schwerreicher Mann. Gleichwohl hat er „über kaum etwas anderes – Gott und Teufel, Natur und Liebe eingeschlossen – so intensiv nachgedacht wie über das Geld“ (Jochen Hörisch). Geld war für Goethe ein Faszinosum: Es war für ihn der sichtbare Gott, göttlich, aber zugleich auch teuflisch. Dass es Mephisto ist, der im Zweiten Teil des „Faust“ das Papiergeld erfindet, ist der deutlichste Ausdruck für den teuflischen, den magischen Aspekt des Geldes. Auch sonst lassen sich in seinem Œuvre viele Beispiele finden, die belegen, wie avanciert und erstaunlich modern Goethes Einsichten in Geldtheorie und Nationalökonomie gewesen sind.

In Kooperation mit der Goethe-Gesellschaft Karlsruhe e.V.

Mittwoch, 18. April 2012, 19:30 Uhr
Vortragssaal der Badischen Landesbibliothek
Erbprinzenstraße 17, 76133 Karlsruhe
Eintritt für Nichtmitglieder 5€, Studierende frei

1.268 Zeichen